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航空港区创造了河南奇迹
有可能成为全球电子消费产品供应链中心

穆为民
全国人大代表、南阳市委书记

一条大渠贯通南北，将南
方的清水送到北方人家中——
南水北调工程，这个世界上最
大的人工渠，承担着不可估量
的作用。

全国人大代表、南阳市委
书记穆为民在参加河南团分
组审议时，向记者表示：“南水
北调工程，成败在于水质，我
们会让京津及沿线人民喝上放
心水。”

穆为民说，作为南水北调
工程的水源地和渠道所在地的
河南人民，为这个大型工程作
出了巨大的牺牲和贡献，这种
牺牲和贡献也充分体现了我们
河南人民顾全大局、大爱报国
的胸怀与境界。

“南水北调工程中，河南人
民大局为重、背井离乡，作出了
巨大的牺牲。随着工程的进
展 ，水 质 成 了 决 定 成 败 的 关
键。”穆为民说。

据介绍，依照中国现行标

准，地面水分五大类，其中Ⅱ
类，主要适用于集中式生活饮
用水、地表水源地一级保护区，
珍稀水生生物栖息地等。

对此，穆为民介绍说：“目前，
丹江口水库水质稳定保持在Ⅱ
类以上标准。”在该工程水源
保护最为敏感的区域，不仅封
山育林退耕还林，还关停 800
余家污染企业，最重要的是那
里森林覆盖率达 53%。

不仅如此，南水北调工程
建设期间，南阳市就已经启动
了“生态养‘肾’计划”，推动沿
渠防护带、城镇园林绿地、生态
农业建设。

穆为民还建议，确保南水
北调工程一路清水北上，单单
依靠南阳市的力量是不够的。
他建议我国进一步加强生态建
设：“南水北调不是一般的生态
水渠，它更应该是一个生命之
渠，精神大渠，同时也是生态文
明大渠。”

南水北调成败在水质

张大卫
全国人大代表、河南省人大常委会副主任人
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航空港区可能成为
世界最大智能手机基地

郑州航空港经济综合实
验区上升为国家战略已经一
年，这一年来，河南省委、省政
府把航空港经济综合实验区
这个战略规划作为牵动河南
经济社会发展和结构调整的
一个龙头，发挥了重大的效
应。在参加十二届全国人大
二次会议河南代表团分组审
议政府工作报告的时候，全
国人大代表、省人大常委会
副主任张大卫说：“郑州航空
港区创造了河南奇迹、中国
奇迹。”

回顾郑州航空港区建设
一年来取得的变化，张大卫透
露了一个数字：截至2014年3
月 5 日，郑州机场货运量同比
增速121%，位居全国第一，把
第二名远远抛在了后面。

张大卫说，郑州航空港
区苹果手机的生产量去年已
经达到 1 亿部。目前，还有
14 家相关企业正要进入郑州
航空港区，顺利的话，这里将
成为世界上最大的手机、智
能电子消费产品的生产基
地。如果加上其他零部件、
相关配套，再加上物流、金
融、网络等其他方面的发展，

“郑州航空港区将有可能成
为全球电子消费类产品的供
应链中心”。

伴随着大量高端产品的
诞生，郑州航空港区的出口量

增加，航空货运量增速迅猛。
张大卫介绍说：“去年，航空港
区货运量的增幅是 69.1%，截
至 3 月 5 日，货运量增幅同比
增长 121%，这在全国所有机
场中位居第一，把第二名远远
抛在了后面。”

谈到郑州航空港区的未
来，张大卫充满了信心。“去
年，郑欧国际货运班列正式开
通，而今年，该班列可能达到
100 多个班次。这是中欧运
输的大动脉，正好与国家提出
的‘新丝绸之路经济带’建设
相契合，而郑州正好处于桥头
堡的位置。”

张大卫还一再叮嘱在座
的多位企业家代表：郑州航空
港区带来了重大机遇，你们应
该主动和航空港区进行对接，
为企业赢得更大的发展。

南水北调工程，成败在于水质，我们会让京津及沿线人民喝上放心水。——穆为民


